

1. Perencanaan

Pada tahap ini peneliti merencanakan serangkaian kegiatan yang akan diterapkan di kelas pada saat penelitian berlangsung. Kegiatan yang dilakukan pada tahap perencanaan yaitu membuat rancangan pembelajaran (RPP), membuat format observasi, menyiapkan perangkat pembelajaran berupa materi pembelajaran bahasa Indonesia, menyiapkan lembar kerja yang akan digunakan oleh siswa pada proses pembelajaran.

2. Pelaksanaan Tindakan

Langkah selanjutnya bagi peneliti adalah pelaksanaan. Pada tahap ini perencanaan yang sudah dibuat peneliti akan dilaksanakan dalam kegiatan pembelajaran. Tahap pengamatan atau observasi dilakukan bersamaan dengan pelaksanaan tindakan. Pada tahap ini peneliti di bantu oleh guru mata pelajaran atau guru kelas untuk mencatat semua hal yang diperlukan dalam penelitian berupa pengumpulan data-data.

3. Observasi

Dalam tahap pengamatan ini, peneliti akan mengamati kegiatan pembelajaran yang sudah tersusun yaitu:

- 1) Situasi kegiatan belajar mengajar dengan menggunakan strategi *Directed Reading Activity* (DRA)
- 2) Aktifitas siswa selama proses pembelajaran.

1. Menyusun RPP siklus I yang difokuskan pada perencanaan langkah – langkah perbaikan yang diharapkan dapat meningkatkan pada kemampuan siswa dalam pembelajaran.
2. Menyiapkan bahan ajar, lembar kerja siswa (LK I) dan strategi *Directed reading Activity* (DRA) yang akan di terapkan pada siswa dalam proses pembelajaran.
3. Menyiapkan instrument pengumpulan data, yaitu :
 - a) Lembar pengamatan aktivitas siswa dan guru selama melaksanakan penugasan.
 - b) Lembar tes akhir pembelajaran
4. Merencanakan aspek-aspek yang diamati dan dinilai dari pelaksanaan perbaikan pembelajaran, yaitu persiapan, kejelasan materi, latihan, bimbingan dan penutup.
5. Merencanakan kriteria keberhasilan perbaikan pembelajaran. Dalam penelitian ini keberhasilan pembelajaran ditetapkan apabila 85 % siswa mencapai ketuntasan belajar dengan nilai 70.

2) Pelaksanaan

Langkah selanjutnya bagi peneliti adalah melaksanakan. Pada tahap ini perencanaan yang sudah dibuat peneliti akan dilaksanakan dalam kegiatan pembelajaran. Peneliti akan melakukan pembelajaran keterampilan sesuai dengan RPP yang dibuat, mulai dari kegiatan awal, inti, sampai kegiatan

penutup, dengan menerapkan strategi *Directed Reading Activity* (DRA). Guru atau peneliti meminta siswa untuk membentuk beberapa kelompok untuk melaksanakan pembelajaran berupa membaca, dengan strategi *Directed Reading Activity* (DRA). Sementara observer mengamati aktivitas guru dan siswa selama pembelajaran. Pada proses pembelajaran kali ini guru sekaligus peneliti merencanakan langkah-langkah pembelajaran, diantaranya adalah a) membentuk kelompok yang anggotanya 4 secara heterogen, b) guru memberikan teks berita sesuai dengan topik pembelajaran c) membaca dalam hati wacana yang sudah disediakan oleh guru, d) guru memonitori siswa selama membaca dalam hati, e) siswa bekerjasama saling membacakan dan menanggapi isi materi bacaan / ide pokok dan ditulis dilembar kertas, dan f) Mempresentasikan atau membacakan hasil kelompok.

3) Observasi

Observasi dilakukan bersamaan dengan pelaksanaan pembelajaran. Pada waktu pembelajaran langsung, pengajar (peneliti) melaksanakan pembelajaran, sekaligus sebagai observer melaksanakan observasi siswa serta mencatat semua kejadian selama proses belajar mengajar. Hasil observasi dapat bermanfaat untuk pengambilan keputusan, apakah siswa dapat memahami materi yang telah diajarkan, apakah perlu dilakukan perbaikan, apakah pembelajaran dapat berlangsung secara aktif sesuai harapan, dan

Perencanaan untuk siklus II disusun berdasarkan hasil refleksi pada siklus I. kegiatan pada tahap ini menyusun rencana pembelajaran yang telah direvisi atau diperbaiki berdasarkan permasalahan-permasalahan pada rencana pembelajaran siklus I.

Pada proses pembelajaran kali ini guru sekaligus peneliti merencanakan langkah-langkah pembelajaran, diantaranya adalah a) membentuk kelompok yang anggotanya 4 secara heterogen, b) guru memberikan teks berita sesuai dengan topic pembelajaran c) membaca dalam hati wacana yang sudah disediakan oleh guru, d) guru memonitori siswa selama membaca dalam hati, e) guru melakukan tanya jawab tentang nilai bacaan f) siswa bekerjasama saling membacakan dan menanggapi isi materi bacaan/ ide pokok dan ditulis dilembar kertas, dan g) Mempresentasikan atau membacakan hasil kelompok. Letak perbedaan pada siklus II adalah pada kegiatan inti, guru melakukan tanya jawab terlebih dahulu tentang isi bacaan, agar guru mengetahui siswa apakah sudah paham dengan isi bacaan. Dan guru membagi kelompok yang tidak sama dengan siklus I

2) Pelaksanaan

Pelaksanaan untuk siklus II dilakukan dengan cara melaksanakan rencana pembelajaran yang telah disempurnakan berdasarkan permasalahan-permasalahan yang terdapat pada siklus I. Diharapkan pada akhir tindakan II

yang harus diteliti, dan juga apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah respondennya sedikit/kecil.

Adapun yang akan diwawancarai pada penelitian ini adalah semua yang ada di MI Roudlotus Salam baik guru, maupun siswanya. Dalam wawancara ini diharapkan dapat diketahui secara jelas adanya Peningkatan kemampuan membaca sekilas pada mata pelajaran bahasa Indonesia dengan menggunakan strategi *Directed Reading Activity* (DRA).

Table 3.1

Panduan wawancara

Rumusan masalah	Rumusan wawancara
1. Bagaimana penerapan strategi <i>Directed Reading Activity</i> (DRA) dalam kemampuan membaca sekilas mata pelajaran bahasa Indonesia pada siswa kelas V MI Roudlotus Salam Mojokerto?	Bagaimanakah cara yang Bapak lakukan agar siswa fokus saat pelajaran di kelas?
	Bagaimana langkah-langkah yang Bapak lakukan untuk meningkatkan kemampuan membaca siswa mata pelajaran bahasa Indonesia dalam pembelajaran langsung di kelas?
	Strategi, metode atau media apa saja yang biasanya digunakan dalam mata pelajaran bahasa Indonesia?
2. Bagaimana peningkatan kemampuan membaca sekilas melalui strategi <i>Directed Reading Activity</i> (DRA) mata pelajaran bahasa Indonesia pada siswa kelas V MI Roudlotus Salam Mojokerto?	Bagaimana kemampuan membaca siswa pada mata pelajaran bahasa Indonesia?
	Apa saja yang menjadi kendala dalam pembelajaran bahasa Indonesia?

4	Guru dapat mengondisikan kelas (mengucapkan salam, berdoa bersama-sama,).				
5	Guru melakukan presensi, apersepsi dan motivasi.				
6	Guru menanggapi jawaban siswa				
7	Guru mengajak peserta didik mengingat kembali pelajaran sebelumnya				
8	Guru Menyampaikan tujuan pembelajaran				
Kegiatan Inti					
9	Guru menuliskan judul pada papan tulis :Membandingkan isi dua .				
10	Guru menjelaskan materi Guru menjelaskan materi yang akan dipelajari secara singkat.				
11	Guru membagi kelas menjadi beberapa kelompok dengan anggota 4 orang				
12	Guru memberikan teks berita sesuai dengan topic pembelajaran.				
13	Guru menjelaskan isi teks secara sekilas serta menjelaskan arti kata sukar yang ada dalam teks bacaan.				
14	Guru meminta siswa untuk membaca dalam hati teks bacaan yang sudah disediakan oleh guru				
15	Guru meminta siswa bekerjasama dalam kelompok untuk saling membacakan dan menanggapi isi materi bacaan				
16	Guru meminta siswa untuk mempresentasikan hasil kelompoknya.				
17	Guru membuat kesimpulan bersama dan memberikan penguatan terhadap tanggapan siswa dan memperluas gagasan – gagasan				
Kegiatan Penutup					
18	Guru merefleksi kegiatan pembelajaran yang telah dilaksanakan.				
19	Guru bertanya kepada siswa tentang hal-hal yang belum di ketahui siswa				
20	Guru menutup pelajaran dengan membaca Hamdalah dan mengucapkan salam.				
Pengelolaan waktu					

